
从设想到规划、从立项到建设、

从建成到服务；从首座下穿桥到首

座“空中花园”，从首座高架桥到首

座“地下客车”……5 年“大建设”以

来，合肥“大建设”的成就全国瞩目。

本报始终走在向广大市民传递

“大建设”最新信息的前沿。在第11

个记者节来临之际，为深入贯彻新

闻“三贴近”，本报采编人员走上街

头集体体验“大建设”，在工地上欢

度自己的节日。
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感 叹 “还没在白天里看过西高架”

耳边是鸟叫声，没有嘈杂的车流和拥挤的人群。高大的楼房风格各异。道路两侧

绿树成荫，一派自然风光美不胜收……昨日，在记者节前一天，本报采编人员用“骑游绿

道”这种特别的方式，共同迎接一年一度的记者节。 记者 俞宝强
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合肥大建设，凝聚奋飞的梦想
本报采编人员集体体验“大建设”，欢度第11个记者节

本报采编人员集体探寻合肥成长——

静悄悄地，这里的变化惊天动地！

绿树碧水间的高楼
让记者“心情振奋”

“你凌波而歌，斗转星移，你注定要换

新颜，我们在金色海岸，播种你的大城之

梦”。 昨日上午10点，美丽的旋律中，车

子驶入滨湖新区。宽阔的道路将滨湖新

区分割成若干区块，学校、医院、商业、金

融、文化体育、办公居所、旅游娱乐等建筑

设施，有的边路而建，有的临湖而设，可谓

各得其所、极尽其妙。那些比肩而立的高

楼大厦、那些掩映其间的绿树碧水，让记

者越看越“心跳”，很是兴奋。

纵横交错的大路
让记者“心旷神怡”

也许还有些市民认为滨湖新区距离城

市太“遥远”，不是乡村，就是郊区。在滨湖

新区平整的大道上，让记者感受到第一桩

不一样的就是路。纵横交错的大马路，最

窄也是八车道，更有十车道、十二车道的，

让人看后一下子会感到心旷神怡。

“合肥居然有北京路、上海路、天津

路、重庆路，从来没听说过。”在感叹合肥

大建设步伐迅速的同时，一些“陌生”的路

名，引起了不少记者的好奇。

在与合肥市建委相关负责人的交谈

中，才了解到早在2007年9月14日，滨湖

新区道路名称规划公布，24条道路选用

国内山水、省市名称命名，以体现合肥改

革创新的新精神、新面貌。

日新月异的变化
让记者“心情舒畅”

“合肥的大建设的确不是空喊口号。”

滨湖新区许多新楼拔地而起，新建的道路

笔直宽敞，绿化等公共设施也比较好，看

了让人心情舒畅。

这些变化，并不只是脑海中修路造

成交通堵塞，给出行带来不便；拆迁弄得

尘土飞扬，造成城市环境污染……在返

程途中，记者们一直围绕着新区建设在

“呱蛋”，“静悄悄中，变化惊天动地啊！”

“或许三年两年还看不出来，但五至十年

以后，我们不但能够感受到大建设给我

们带来的许多益处，而且很可能会觉得

目前的大建设还不够‘大’”、“合肥作为

省会城市，曾被人戏称是全国最大的县

城。现在通过大建设，筑巢引凤，‘面朝

巢湖，春暖花开’”、“滨湖新区成为第二

个浦东新区，不是不可能，这也是我之愿

也”……

在短短半天的“游历”中，记者们都还

意犹未尽，希望再来逛逛。

“‘大建设’不是一个人的建设，需要所

有市民的参与，特别是在建设期间难以避免

地会带来不便，更需要大家的理解和谅解。

《市场星报》作为我省的主流媒体，对合肥

‘大建设’一如既往地全方位和多角度关注，

也为我们建设主管部门和广大市民之间的

信息传递和交流架设了一座‘高架桥’，更是

彰显了媒体的责任感。”合肥市政府副秘书

长、市城乡建委主任常先米如是道。

常先米还介绍说，在日前召开的

2010年下半年合肥市外宣顾问会上，省委

常委、合 肥市委书记孙金龙在畅谈合肥

的变化与发展时，也明确肯定“合肥经过

发展，对外形象进一步提升，媒体作出了

重大贡献。”合肥市目前有300万人口，到

2015年会达到400万人，城市化的进程必

然要城市扩容，所以“大建设”不能停下脚

步。“在未来的建设过程中，我们也将邀请

更多的单位、社会群体以及普通市民直观

感受‘大建设’过程与成果，并加强相互间

的沟通与交流。”常先米向记者表示。

媒体人，作为特殊的行业工作者，我

们有些同仁奋斗在采访大建设的第一线，

有些同仁则奋斗在报道的幕后。像这样全

体采编人员出动感受合肥大建设，还是第

一次。

从合肥南北高架1号线轨道交通地

下车站、长江西路高架桥，到轨道交通1

号线滨湖试验段等，合肥的大建设如火

如荼，变化日新月异，目之所触，感受是

深刻的。“我每天值夜班，到现在还没

能在白天里看过长江西路高架呢！”一

位夜班编辑的悄声感叹深刻触动许多

人。的确，因工作分工不同，本报许多

同事只能作为读者感受“大建设”带来

的合肥突变。

“除了衣食住行之外，合肥人最关心

的莫过于身边的城市变化了。我们始终

以合肥为主阵地。与所有市民一样，时时

刻刻地感受着她每一处的细微变化，并为

之欣喜。”对于合肥“大建设”，本报执行副

总编陈宝红同样有着深厚的感情。

感 受 “大建设”不是一个人的建设

马鞍山路正在建设的高架

工程项目人员在介绍工程进展情况

记者抓紧时间采访工人


